

# Fitch mejora la calificación crediticia de Zacatecas

El municipio de Zacatecas refleja estabilidad de ahorro interno, un nivel de apalancamiento bajo y métricas de sostenibilidad de la deuda robustas, reportó la agencia calificadora.

**Fitch Ratings** subió a “A-(mex)” desde “BBB+(mex)” la calificación de la calidad crediticia del municipio de **Zacatecas, Zacatecas**. La perspectiva es Estable.

En un comunicado enviado a la **Bolsa Mexicana de Valores (BMV)**, Fitch informó que la mejora en la calificación se apoya en la estabilidad del ahorro interno, un nivel de apalancamiento bajo y métricas de sostenibilidad de la deuda robustas que comparan favorablemente con el Grupo de Municipios Calificados por Fitch (GMF). Además, Fitch estima que “la flexibilidad financiera se mantendrá fuerte durante los años siguientes”.

Por otra parte, los factores que restringen la calificación son la proporción limitada de ingresos propios a totales respecto a la mediana del GMF y los niveles bajos de inversión pública con recursos municipales.

Fitch proyectó que la sostenibilidad de la deuda directa de largo plazo se mantendrá en rangos fuertes, con respecto a su grupo durante los ejercicios fiscales siguientes, incluso bajo el escenario de estrés de calificación. Al cierre del año fiscal 2018, la deuda directa de largo plazo de Zacatecas ascendió a 109.7 millones de pesos, el equivalente a 0.21 veces los ingresos fiscales ordinarios (IFO).

“El municipio cuenta con una liquidez favorable, que se robusteció durante los últimos dos ejercicios fiscales. En el 2018 el pasivo circulante totalizó 102.7 millones de pesos y representó 76 días de gasto primario. La caja ascendió a 132.3 millones, lo que equivale 21.5% de los ingresos totales y representó 1.29 veces el pasivo circulante”, precisó la calificadora.

De acuerdo con Fitch, la generación de ahorro interno se mantuvo estable en el 2018 y totalizó 85.3 millones de pesos; la proporción de ahorro interno a IFO fue de 16.5% en el 2018. Derivado de ajustes diversos, el gasto operacional se mostró controlado durante el período de análisis: creció 3.8% anual del 2014 al 2018.

En el 2018, el gasto operacional totalizó 430.6 millones de pesos y creció 7.7% respecto al 2017, lo que representó 83.5% de los IFO. En tanto, la inversión municipal como razón de los IFO se vio limitada al ser de 2.2% y situarse por debajo del GMF de 5.6 por ciento.

La perspectiva Estable indica que Fitch espera que Zacatecas mantenga un endeudamiento prudente, con una sostenibilidad alta y un nivel de liquidez favorable. Sin embargo, un deterioro significativo y consistente en su desempeño financiero podría afectar su calidad crediticia, finalizó la agencia.

[estados@eleconomista.mx](mailto:estados@eleconomista.mx)